
 

 

Riézaises, Riézais, 
 
 

Il fait beau, les sourires reviennent et le moral aussi : c’est super ! 

 

Cela étant, les travaux ne sont jamais terminés... Ainsi, la construction des vestiaires du foot, au 

stade « François Praud » va bon train et l’extension prend forme.  

 

Je suis très heureux que ce projet se réalise ! En effet, il perdure depuis plusieurs années. Le seul 

point positif est que le coût a été divisé par deux. On a pris le temps, me direz-vous, mais ce n’était 

pas raisonnable de mettre plus de 200 000 € pour rajouter 60 m2 de vestiaires : c’était beaucoup 

plus cher qu’une maison. 

 

Cela a été possible, sans passer par les appels d’offres, qui produisent de (gros) surcoûts. 

 

Je suis également très heureux que ce soit des entreprises locales qui réalisent cet équipement.  

 

De ce fait, nous allons faire une belle 

rénovation de cette « salle du foot ». Je 

remercie M. Alain THUE, adjoint aux bâtiments, 

la commission « Bâtiment », les agents 

municipaux, administratifs et techniques, et 

bien-sûr, toutes les entreprises qui participent 

à cette construction. Je remercie également la 

Région des Pays de la Loire pour sa 

subvention, ce qui aide beaucoup les petites 

communes pour réaliser leurs projets. 

 

Ainsi, l’ASR Football n’aura plus d’excuses lors des prochains matchs ! 

En tout cas, je souhaite au Club une bonne fin de saison, et nous nous 

excusons des désagréments occasionnés pendant les travaux. 

 

Je vous souhaite bonne lecture de ce numéro et un excellent printemps à 

toutes et à tous.   

Le Maire,  
Hervé BESSONNET 

www.notredamederiez.fr 

 



 

COMMISSION ENFANCE JEUNESSE : PASSEPORT DU CIVISME 

Concours « Dessine-moi le Sénat » 
 

Pour la 3ème année consécutive, Annick BILLON, 
sénatrice de la Vendée, a lancé un concours de 
dessins, à destination des jeunes Vendéens, sur le 

thème « Dessine-moi le Sénat ». L’objectif : réaliser l’illustration de sa carte 
de vœux pour l’année 2025. Ce concours a suscité un grand 
enthousiasme, avec plus de 180 dessins reçus, provenant de 48 
communes de Vendée. Les participants ont eu pour mission de représenter 
le Sénat de manière originale et créative, offrant ainsi une belle occasion 
de découvrir les institutions parlementaires, tout en laissant libre cours à 
leur imagination. Après un examen minutieux des œuvres, le jury a 
sélectionné quatre dessins, chacun illustrant de façon unique le thème 
proposé. Parmi ces dessins, celui d'Elona BROCHET, Conseillère 
Municipale Junior de Notre Dame de Riez, a remporté la 3ème place. Son œuvre a été retenue pour figurer en 
partie sur la carte de vœux de Mme Annick BILLON, qui s'est rendue le 23 décembre dernier à la mairie, pour 
féliciter le Conseil Municipal des Jeunes, et plus particulièrement Elona pour sa belle performance. 
 

Cette distinction représente une belle reconnaissance pour le CMJ et pour Elona, dont le dessin est intégré à 
la carte de vœux de la sénatrice pour l'année 2025, envoyée à de nombreux destinataires. C’est également 
un moment de fierté pour la commune, qui soutient l’implication de ses jeunes dans la vie citoyenne. 

 
 

Visite à la Villa Beausoleil 
 

Le 25 janvier dernier, les membres du Conseil Municipal des Jeunes ont eu le 
plaisir de se rendre à la Villa Beausoleil pour une rencontre intergénérationnelle, 
chaleureuse et conviviale. Au programme : un moment de partage autour de jeux 
de société avec les résidents. 
Les jeux ont permis à chacun de partager de bons moments ensemble, dans une 
ambiance décontractée et joyeuse. Ces moments sont essentiels pour renforcer 
le lien social, et offrir à tous l’opportunité de vivre des expériences 
enrichissantes. 
 
 

Une soirée spéciale pour les enfants, organisée par le Conseil Municipal 
des Jeunes 
 

Le 7 mars dernier, le Conseil Municipal 
des Jeunes a organisé une soirée festive 
et conviviale dédiée aux enfants, du CP 
au CM2. L’évènement a rassemblé une 
soixantaine d'enfants pour une soirée 
hors du commun, avec, au programme, 

des activités gourmandes et un film en toute convivialité. 
 

Dès leur arrivée, les enfants ont été accueillis dans une ambiance 
chaleureuse : des popcorns, des crêpes et de la barbe à papa, de 
quoi ravir les plus gourmands et mettre tout le monde de bonne 
humeur. L’objectif était de leur offrir un moment de 
détente et de plaisir, sans les parents, dans une 
atmosphère légère et amusante. Après avoir 
savouré leurs délices sucrés, les enfants ont pris 
place confortablement pour visionner le film « Chien 
et Chat », une comédie animée qui a fait rire petits 
et grands.  
 

L'événement a été une réussite, et les enfants sont 
repartis avec des sourires et des souvenirs plein la 
tête, impatients de participer à d’autres évènements 
organisés par leurs jeunes élus. 
 
 

 

CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES 

Association du DON DU SANG 
 

Dans le cadre du Passeport du Civisme, Mme Irène 
SAMAIN, Vice-Présidente de « l’ADSB Don de Sang 
Littoral Mer et Vie », est venue à la rencontre des élèves 
de CM1 et CM2, le 10 janvier dernier. Elle les a ainsi 
sensibilisés à ce qu’était le don du sang, leur a expliqué 
son importance,… afin que les enfants puissent à leur 
tour en discuter avec leur entourage respectif, et qu’ils 
deviennent des « Messagers » du Don du Sang. 
 
 

La Commission « Enfance-Jeunesse » 

 



 

ECOLE PUBLIQUE FRANÇOIS-ELIE VOISIN 

Culture, Nature et Environnement  
 

Tous les élèves de l'école ont assisté à la visite virtuelle du Museum 
d'Histoire Naturelle de Londres et les plus grands (CM1 et CM2) se 
sont déplacés à l'Historial de la Vendée, pour visiter l'exposition « Ile 
sur toiles : un siècle de peintures à Noirmoutier ». 
 
 

Les classes de maternelle 
sont allées passer une 
après-midi en forêt de Saint 
Hilaire de Riez, pour y 
observer la faune et la flore, 
alors que les élèves de 
cycle 2 ont bénéficié d'une 
intervention sur la protection 
de l'environnement, le tri 
des déchets et les 
écogestes à encourager. 
 

 

Les élèves qui ont participé l'an 
dernier à la réalisation d'un « Atlas de 
la flore des dunes » ont eu l'immense 
joie de recevoir un exemplaire chacun, 
à ramener à la maison. Quelle belle 
surprise, car les élèves ont pu y trouver les 
gravures effectuées par leur soin en arts 
visuels !  
 
 

Le projet annuel sur le thème de la 
protection de l'environnement continue, 
avec en mai, la réalisation d'une grande 
fresque sous le préau, mais également des 
interventions permettant de sensibiliser 
encore davantage les élèves à la 
préservation de notre planète. 
 
 

La directrice, Julie MAISONNEUVE 

 

HORAIRES D’OUVERTURE DU POINT I 

Depuis le 10/03/2025,  
les horaires du Point Information Tourisme  

ont évolué : 
 

Lundi : 8h30 - 12h et 14h30 - 16h 
Mardi : 8h30- 12h  
Mercredi : 9h - 10h 
Jeudi : 8h30 - 12h  

Vendredi : 8h30 - 12h et 14h30 - 16h 
 

Le Point i sera ainsi fermé au public  
 

les mardis et jeudis après-midis,  
 

SAUF PENDANT LES VACANCES SCOLAIRES. 
 
 
 

Tél : 02 51 55 29 21 
 

al.veronneau@notredamederiez.fr 

 

REPAS DU CCAS 

 



 

Le printemps, puis la saison estivale vont être de retour... 
 

L’utilisation par les particuliers, d’engins de bricolage ou de jardinage à moteur thermique, tels que les 
tondeuses à gazon, est réglementée par un arrêté préfectoral en date du 12 juin 1998, modifié par l’arrêté n°
2013/MCP/06 du 12 juillet 2013 (article 19). 
 

Leur utilisation n’est autorisée que : 
 

- du lundi au vendredi (jours ouvrables) de 8h30 à 12h et de 14h à 19h30, 
 

- le samedi de 9h à 12h et de 15h à 19h, 
 

- les dimanches et jours fériés de 10h à 12h. 
 

En dehors de ces plages horaires, leur utilisation est interdite et passible de 
contraventions de 3ème catégorie, d’un montant maximum de 450 €. 
 

Merci de bien vouloir respecter ceci afin d’éviter toute réclamation et conflit de voisinage... 

 

BRUITS DE VOISINAGE 

 

USAGE DE FEUX : RAPPEL 

Les ministères de l’Ecologie et de  
l’Agriculture souhaitent rappeler 

 

l’interdiction de brûlage à l’air libre 
des déchets verts.  

 
 

En application de l’article 84 du règlement sanitaire  
départemental, le brûlage en incinérateur ou  

à l’air libre des 
 
 

déchets verts, produits par les ménages ou  
par les collectivités territoriales est INTERDIT.  

 
 

Ces déchets doivent être 
apportés en déchetterie ou recyclés  

par compostage. 
 

Concernant les « brûlages liés  
aux activités agricoles », 

l’arrêté préfectoral 12-SIDPC-DDTM 627  
du 26 novembre 2012  

 

interdit déjà et totalement la pratique de  
l’écobuage et le brûlage des végétaux sur pied. 

 
 

Pour tous renseignements complémentaires,  

rendez-vous en mairie. 

 

 

 

DEJECTIONS CANINES 

Devant la recrudescence des 
déjections canines sur les trottoirs 
de notre charmante commune, dans 
les chemins piétonniers,... un petit 

rappel s’impose. 
 
 

Les déjections canines sont interdites sur la voie 
publique, les trottoirs, les espaces verts publics 
pour enfants et ce, par mesure d’hygiène publique. 
 
 

En cas de non-respect de l’interdiction, l’infraction 
est passible d’une contravention de 1ère classe. 

 

Des distributeurs de sacs sont à votre disposition : 
- à la passerelle, près de l’aire de jeux, au bord du 
Ligneron, 
- dans l’impasse du cimetière,  
- le long du restaurant scolaire. 
 
 

Rien ne vous empêche non plus de sortir équipés 
de votre petit sac plastique : des poubelles sont 
régulièrement à votre disposition dans la 
commune. 
 
 

Merci de votre collaboration. 

 

 

COVED : LE BALAYAGE DE LA COMMUNE 

 

DEFIBRILLATEURS CARDIAQUES 

Trois défibrillateurs cardiaques sont dorénavant accessibles dans la commune de  
Notre Dame de Riez. Ils sont situés : 
 

- à la salle polyvalente Constant Guyon (2, rue du Ligneron), 
- au Point Information Tourisme, près de la mairie (6, rue du Ligneron), 
- au stade de football « François Praud » (27, chemin de Pas Martin). 

 
 
 
 
 
 
 
 

C’est l’entreprise « COVED 
Environnement » qui balaie 
la commune : 

 
 

- les rues du bourg : toutes 
les deux semaines, 
 

- les lotissements et les 
ronds-points : une fois par 
mois, en plus des rues du 
bourg. 
 
 

Quant aux avaloirs, ils sont 
nettoyés une fois par an, 
généralement à la fin de 
l’été. 
 
 

 



 

NOUVEAU FESTIVAL INTERCOMMUNAL « POURQUOI PAS ? » 



 

PAYS DE SAINT GILLES CROIX DE VIE AGGLOMERATION 

 

 

 

 

 

 



 

AMICALE DES RETRAITES ET AMITIES 

    Bonjour à toutes et tous,                

Nous avons eu le plaisir d'accueillir 107 personnes à notre assemblée générale du mardi 7 janvier. Pas de 
changement dans le bureau et chaque membre a parlé de sa fonction : 

 

✓ Président   M. Alain RICHER 
✓ Vice-Présidente  Mme Thérèse GARDELLE 
✓ Trésorier   M. Jean-Claude GROLLIER 
✓ Trésorière Adjointe Mme Gisèle GROLLIER 
✓ Secrétaire   Mme Odile BONNIN 
✓ Secrétaire Adjointe Mme Marie-Claude GENDROP 
✓ Membre polyvalent et  coordinateur avec l'UNC   M. Michel CLEMENCEAU 
 

Une cinquantaine de nouveaux adhérents ont rejoint le club depuis le mois de septembre. Ils viennent des 
communes avoisinantes : Givrand, Saint Hilaire de Riez, Le Fenouiller, Saint Gilles Croix de Vie, et même de 
Beauvoir/Mer et Brétignolles/Mer. 
 

Cela nous encourage à continuer de fonctionner avec le même esprit de convivialité et de détente pour les 
personnes seules. 
 

Notre bonne entente avec le club de Givrand nous permet de mettre en alternance nos dates de bal et de 
repas. Vous pouvez vous renseigner auprès de notre secrétaire, Mme BONNIN : 02 51 55 38 42. 

 

Manifestations qui ont eu lieu au premier trimestre 

 
 

* Assemblée Générale et élection du bureau, suivies de 
la galette des rois le mardi 7 janvier 
* Repas Anniversaire « Les 40 ans du Club » : 192 
personnes inscrites, 188 présentes car 4 malades. 
La décoration nous a demandé ½ journée de préparation : 
satisfaction dès l'entrée. 
Cela a été une journée pleine de surprises, le menu était 
excellent (inconnu des invités). 
Trois tirages au sort pour gagner 1 repas, 1 photo, 1 
bouteille de champagne.      
Un photographe a proposé aux personnes de faire leur 
portrait. 
Notre musicien a joué diverses musiques, qui ont attiré de 
nombreux danseurs, tout au long du repas. 
Heureusement, la piste était assez grande ! 

 
 
 
* Bal de la Saint Valentin : malgré les bals environnants, 
nos habitués et autres étaient présents. 
Jean-Claude et Michel ont distribué avec plaisir une rose à 
chaque femme. 

 

Manifestations à venir 
 

* Repas de Printemps : jeudi 24 avril 
* Repas froid : jeudi 26 juin 
* Voyage avec l'UNC pour les adhérents : jeudi 22 mai à 
Guérande 
* Tous les mardis après–midi : jeux de cartes et de 
société. Une quarantaine de personnes viennent   
régulièrement se détendre et profiter d'un très bon goûter. 
* Concours de belote : mardi 20 mai            
* La marche continue, malgré les difficultés à intéresser 
de nouvelles personnes. 
Départ devant le Point I le matin en hiver, l’après-midi en 
été ; petite et grande marches. 

 

Faire partie du Club afin d'être assuré. Renseignements : 06 16 97 05 48 
 

* Bals : ouverts à tous, le 2ème jeudi de chaque mois, sauf en mai, jeudi 15.  
Pour 10 €, un super après-midi de détente, de 14h30 à 19 h ; un goûter gourmand est servi (café ou chocolat 
et une pâtisserie gourmande). Musique variée. Possibilité, par tirage, de gagner une entrée gratuite. 
Ambiance conviviale garantie. 
 

Renseignements :  
 

Alain RICHER : 09 67 24 03 44 (Président) - Odile BONNIN : 02 51 55 38 42 (Secrétaire)       
ou le mardi après-midi à la salle Constant Guyon. 

 

N'hésitez pas à faire les curieux : sortez de votre isolement... 
 

A bientôt, 
La Vice-Présidente 

Th. GARDELLE 
 
 
 

 



 

AMICALE DETENTE PLEIN AIR RIEZAISE 

Si vous voulez jouer à la pétanque, au palet vendéen, aux jeux de cartes, etc..., vous pouvez nous rejoindre  
les lundis et vendredis après-midi, de 14h à 18h, sur le terrain de pétanque, situé derrière la salle polyvalente 
Constant Guyon.  

Les manifestations prévues pour l'année 2025 sont : 
 

Mercredi 30 avril            Pique-nique 
Mercredi 4 juin              Barbecue  
Mercredi 9 juillet           Assemblée Générale et repas d’été  
Mercredi 3 septembre   Pique-nique 
Mercredi 1er octobre    Crêpes 
Mercredi 26 novembre  Repas et Beaujolais Nouveau 
Mercredi 17 décembre  Repas de fin d’année 

 

Vous pouvez contacter les membres du bureau : 
 

Président  Patrice BOUILLAUD Tél. : 06.88.76.95.56 
Vice-Président Gaston Naud  Tél. : 02.51.54.42.08 
Secrétaire  Béatrice DEMIMUID Tél. : 06.37.64.97.96 
Trésorier  Dominique ABILLARD Tél. : 07.84.64.62.23 
Trésorier Adjoint Marc LAGRANGE Tél. : 07.80.00.30.75 
 

Le montant de la cotisation annuelle est de 20 €. 
 

Au plaisir de vous rencontrer,  
 
 

Patrice BOUILLAUD et les membres du bureau 
 
 

 

UNION NATIONALE DES COMBATTANTS 

Bonjour, 
 

 
Notre Assemblée Générale s’est déroulée le 28 février 2025 en présence de 50 de nos adhérents. 
 

L’ouverture a été déclarée par le Président, Jean Daniel CROCHET, en présence de M. le Maire. 
 

Une minute de silence a été observée pour nos camarades décédés. 
 

Le rapport d’activité et le bilan financier ont été donnés. 
 

Le voyage annuel se déroulera en mai à Guérande. 
 

Après la clôture de l’assemblée, le verre de l’amitié et la galette des rois ont été offerts par l’UNC. 
 

Daniel et Max 

 

ADMR 

Et si vous deveniez bénévole à l’ADMR de Commequiers / Notre-Dame-de-Riez ? 
 

Vous souhaitez vous engager localement et donner un peu  
de votre temps pour aider ceux qui en ont besoin ?  

 

Rejoignez l’ADMR de  
Commequiers / Notre-Dame-de-Riez et  

participez à une belle aventure humaine au service des 
personnes âgées, des personnes en situation de 

handicap et des familles de votre commune ! 
 

Pourquoi devenir bénévole ? 
- Créer du lien social : rendez visite aux personnes isolées et contribuez à l’organisation d’évènements 
pour favoriser les moments de partage. 
- Participer à la gestion de l’association : apportez vos idées et compétences pour améliorer le quotidien 
des personnes accompagnées par nos aides à domicile. 
- Un engagement à la carte : que vous ayez quelques heures par mois ou plus de temps à consacrer, 
chaque geste compte et peut faire la différence ! 

 
 

Vous pouvez nous aider à rendre notre territoire plus solidaire. 
 

Intéressé(e) ?  
 

Contactez-nous dès aujourd’hui !  
 

Manon DAUGAN – 06 42 18 12 25 
 
 

Ensemble, faisons vivre l’entraide et la solidarité dans notre commune ! 

 



 

LES AVENTUR’RIEZ       Accueil de loisirs et accueil périscolaire 

Les Aventur’Riez organisent leur vide grenier le dimanche 6 
juillet 2025. Nous vous attendons nombreuses et nombreux, les 

inscriptions sont ouvertes ! ! !  
Pour information, elles ne se feront majoritairement cette année que sur le 
site www.helloasso.com. 
 

Pour rappel, l’accueil périscolaire est ouvert les lundis, mardis, jeudis et 
vendredis de 7h à 8h45, puis de 16h15 à 19h. 
 

L’accueil de loisirs, les mercredis et les vacances scolaires, est ouvert de 
7h à 18h30, excepté une semaine pendant les vacances de Noël et trois 
semaines en août. Cette année nous fermerons les semaines 32, 33 et 34, 
soit du 4 au 24 août inclus.  

 

Le thème des vacances de février était 
« les dessins animés ».  
Nous avons cuisiné à la façon de 
« Ratatouille », nous avons été à la chasse 
au trésor de la « Pat Patrouille », à la 
recherche des diamants de « Dora 
l’exploratrice ». Nous avons attaqué la 
« Sam planète », subi l’invasion des 
« Zinzins de l’espace » et aussi une 
tempête de Cartoon. Il y a eu également 
des ateliers de stylisme avec les « Winx et 
Barbie », la création d’une BD, de jeux autour des ombres chinoises des 
« Pokemon », et des origamis… 

 

Pour le lancement des vacances, nous avons été au centre de loisirs de Brem/Mer pour partager un temps 
d’échange autour des Lego, et nous l’avons clôturé par une Boum.    
 

Le thème des mercredis de mars à avril est : « Noir & Blanc ». 
 

Les vacances d’été approchent à grands pas ! Nous préparons les séjours et le programme des vacances. 
Nous sommes à la recherche de quelques animateurs pour venir compléter l’équipe actuelle.  
 

Paroles d’enfants : la question était « Qu’est-ce que tu préfères au centre ? » : 
 

Naélie, 8 ans : la salle des grands     Sasha, 7 ans : la balle américaine  
Cilou, 10 ans : toutes les activités      Savannah, 3 ans : les activités de la Pat Patrouille   
Johan et Liwen, 5 ans : aller jouer dehors    Mathieu, 11 ans : les Legos master 
 
A très bientôt,  

Solène BEUREL - Directrice de l’accueil périscolaire et l’accueil de loisirs 

 
 

Contacts :Tél : 02.28.10.70.23  Port : 07.80.20.87.37  Mail : lesaventur.riez@gmail.com 
 

 

RIEZ CREATIONS    Association de loisirs créatifs et art floral 

 

Une journée créative avec Riez Créations :  
retour sur la crop de scrapbooking 

 

Le samedi 1er février 2025, l’association Riez Créations 
a accueilli les passionnées de scrapbooking à Notre 
Dame de Riez, pour une journée placée sous le signe de 
la créativité et du partage. 
 

Sous la houlette de l’animatrice « Chouette Fantaisie », les participantes 
ont pu découvrir et expérimenter de nouvelles techniques, échanger des 
astuces et laisser libre cours à leur imagination pour réaliser des 
compositions uniques. 
 

Dans une ambiance conviviale, chacune a pu 
s’exprimer à travers le papier, les graphismes et les 
teintes, donnant naissance à un album rempli de 
souvenirs et d’émotions, aux couleurs printanières. 
 

Un grand merci à toutes les participantes et à « Chouette Fantaisie » pour son savoir-
faire, son dynamisme et sa patience ! 
 

Un immense merci également à la mairie de Notre Dame de Riez et aux agents 
municipaux, pour la mise à disposition d’une infrastructure de qualité, qui a permis à 
notre association d’organiser cet évènement dans d’excellentes conditions. C'est sûr, 
nous reviendrons ! 
 

Envie de rejoindre l’aventure ? L’association Riez Créations organise régulièrement 
des ateliers créatifs. N’hésitez pas à vous renseigner pour partager, apprendre et créer 
ensemble ! 

 

               Le Bureau 

 

mailto:lesaventur.riez@gmail.com


La Bibliothèque a le grand plaisir de vous présenter cet article dans ce Flash printanier, pour 
débuter 2025. Y figurent les animations réalisées cet hiver et celles à venir pour le printemps. 

L’occasion de saluer la participation d’une équipe de biblio-girls toujours très motivées et impliquées, dont le 
but est de satisfaire au mieux les lecteurs. 
 

Bilan des actions réalisées 
 

Navettes de la Bibliothèque Départementale de la Vendée les 9 décembre 2024 et 24 mars 2025 
La navette de la BDV a été réceptionnée le 9 décembre 2024. Il s’agit de renvoyer les romans, BD, CD 
empruntés et recevoir un nouvel arrivage de nouveautés. Cet échange permet de diversifier le choix des 
ouvrages proposés, en les empruntant à la BDV, et ainsi ne pas avoir à les acheter.  
 

Marché de Noël le 14 décembre 2024 
La participation des bénévoles de la bibliothèque a été un moment 
de partage très agréable et apprécié dans une ambiance de Noël : 
chocolat chaud, crêpes, vin chaud... Le montant des ventes s'élève à 
35,40 €, chaque ouvrage déclassé étant vendu à prix modique (de 
0,20 € à 1 € pièce). Cette somme sera réinvestie dans l’achat de 
nouveaux romans. 
 

Accueil des classes 
Le 17 décembre 2024, les biblio- 
girls ont pris un grand plaisir à 
accueillir à la bibliothèque 5 
classes, de la maternelle au CE2 : 9h00 : CE1/CE2, 9h30 : GS/CE1, 10h : 
MS/GS, 10h30 : CP 11h00 : TPS/PS. L’occasion de faire une petite 
présentation rapide de la bibliothèque aux enfants et d’en rappeler la 
gratuité jusqu'à 12 ans. 
 
 

Conte du Jeudi le 23 janvier 2025  
Dominique a proposé aux 
enfants, lors du Conte du 
Jeudi du 23 janvier, de 

s’évader en forêt grâce à 
l’histoire d’une petite feuille 

qui ne voulait pas quitter son 
arbre. Comptines et 

chansons ont accompagné 
ce moment de douceur. Une 

quarantaine d’enfants, 10 
adultes (assistantes 

maternelles, 
accompagnatrices et 
enseignantes) étaient 

présents. 
 
 

Club de lecture le 29 janvier 2025 
La première séance du Club de lecture s’est déroulée le 29 janvier 2025 dans une 
ambiance très conviviale, avec des lecteurs passionnés, qui ont proposé une belle 
diversité de titres. Cette séance s’est clôturée avec un verre de l’amitié. Un grand merci 
aux lecteurs qui ont participé à ce premier Club, se soldant par une belle réussite. Alors 
si le cœur vous en dit, venez participer à la prochaine séance afin de présenter un livre 
qui vous a tenu à cœur, ou même un qui vous a vraiment déplu.  

 

Assemblée générale le 12 mars 2025 
Elle a eu lieu le 12 mars 2025 à 19h à la mairie. 
 

Tapis des bébés lecteurs le 13 mars 2025 
Il s’est déroulé à 10h à la salle n°1 du Point i. 
L’occasion de remercier les assistantes 
maternelles qui sont toujours très présentes à 
cette animation, et investies pour le bonheur des 
têtes blondes dont elles ont la garde. 

 

A venir... 
 
Conte du Jeudi le 22 mai 2025 
Et après le tapis des bébés lecteurs en mars, place aux plus grands le 22 mai 2025 pour le Conte du Jeudi ! 
 

Exposition printanière 
Une nouvelle exposition sera proposée au printemps, sur le thème de l’eau (en prendre soin,….) Elle est 
prêtée par le Syndicat Mixte des Marais, de la Vie, du Ligneron et du Jaunay. 
 

Achats : De nouveaux achats ont été effectués en février-mars. Beaucoup de nouveautés vous attendent. 
De Philippe Besson, Pierre Lemaître, à Aurélie Valognes, etc.... des romans en gros caractères, des BD 
enfants/ados avec l’incontournable « Mortelle Adèle », des mangas, des documentaires, des fictions enfants/
ados ! 

L’équipe des bénévoles 

 

BIBLIOTHEQUE MUNICIPALE 

 

 

 



 

LE GARDON DES PAYS DE RIEZ   Société de Pêche 

Amis Riézais, Amis Pêcheurs,  

Notre assemblée générale s'est tenue le vendredi 24 janvier, salle Constant Guyon, devant 25 pêcheurs (le 
temps n'était pas de la partie pour mettre un pêcheur dehors). Notre Président étant absent pour raison 
médicale, j'ai assuré cette réunion.  
 

Le Président m'avait transmis son rapport moral de l'année 2024, avec les points suivants, qui ont pu être 
abordés : 
 

- l'ouverture de la pêche à la truite, qui avait dû être reportée de 8 jours à cause d'un niveau d'eau trop haut 
sur l'étier de l'île ; 
 

- ensuite, il faut faire remarquer les nombreuses incivilités. Certains pêcheurs ne respectant pas les arrêtés 
préfectoraux au risque d'être verbalisés ; 
 

- les pêcheurs, qui ne ferment pas les clôtures où sont parquées les génisses, nous mettent en difficulté avec 
le monde agricole ; 
 

- succès, malgré les aléas de la météo, de notre frayère à 
brochetons aux Gruettes. Il faut remercier tous les bénévoles 
pour le temps passé avant, pendant la reproduction et à la 
vidange. Le 13 mai 2024, nous avons récupéré 1 000 
brochetons qui ont été dispersés sur la Vie, le Ligneron et les 
étiers du marais, à raison d’1 brocheton tous les 10 mètres. 
 
 

Trésorerie 
Le bilan comptable reste satisfaisant, malgré une baisse de 
nos avoirs, due essentiellement aux travaux de notre frayère, 
et ceci malgré une augmentation de nos adhérents : + 59 
adhérents, portant à un total de 460, comparé aux 401 de 
2023, avec un encouragement à tous nos bénévoles pour 
encadrer les jeunes, car les moins de 14 ans 
représentent  31% de nos effectifs. 
 
 

Solde de fin d'exercice au 31/12/2024 : + 15 683,39 €.  
 
 

Sur la fin de l'année 2024, nous avons remonté la pompe et remis la frayère 
en eau. Nous tenons à remercier Fabrice BONNIN et Gilles PRAUD pour le 
piégeage des ragondins. 
 

L'Atelier Pêche Nature à Notre Dame de Riez et le stage Ados à La Ferrière 
sont très appréciés des familles et des enfants qui y participent et je voulais 
remercier Anne-Laure pour son implication au Point I, ainsi que les 
bénévoles de notre association, qui se reconnaîtront, pour le temps passé à 
éduquer à la pêche nos jeunes. 
 

Nous avons participé, comme chaque année, au Forum des Associations le 
31 août dernier. Ce forum est indispensable pour remplir notre APN et Stage 
Ados 2025. Pour toute information, s'adresser à Anne-Laure au Point I. Pour 
rappel : 
  

* APN du 7 au 9 avril 2025 : complet,    
  

* Stage Ados les 7 et 8 juillet 2025 : complet également 
 

 
 
 
Rappels pour 2025 
 

- L’ouverture de la pêche à la truite a eu lieu le samedi 
8 mars 2025 ; 
 

- Ouverture  de la pêche au brochet le samedi 26 avril 
2025. 
 
 

Pour toutes les autres dates et tailles, procurez-vous 
la « Réglementation infos pratiques 2025 », soit au 
Point I de Notre Dame de Riez ou en allant sur le site 
internet de la Fédération de la Vendée ou en 
flashant  le QR code « Appli pêcher Vendée, laissez-
vous guider ». 
 

Amicalement Pêcheurs,  

Pour le président Joël BŒUF,  

le trésorier André BUCHOU 



     

LA MOUVANTE     Association de danses traditionnelles 

 

ASR FOOTBALL 

Toujours beaucoup d'enthousiasme de la part de 
nos adhérents en 2025 pour participer aux ateliers. 

 

Il est vrai, qu'avec toute cette pluie qui nous a 
accompagnés tout au long de l'hiver, quel bonheur 
de pouvoir profiter du confort de la salle Constant 
Guyon 2 ou 3 fois par mois !  

 

Nous avons la chance 
également, de temps à 
autre, de savourer la 

musique à danser « en 
live », en présence de 
quelques musiciens 
« en chair et en os », 

avec leurs instruments, 
ce qui apporte un réel 
plaisir supplémentaire 
par rapport à un simple 

enregistrement ! 
 

Le dimanche 2 mars 2025 a eu lieu le bal annuel de notre 
association, auquel ont participé environ 150 personnes, sous un 
soleil resplendissant ! 
 

Beaucoup d'enthousiasme et de bonne humeur toute cette après-midi, tant de la part des danseurs que des 
musiciens (« La Boîte à Sion » & « Les Canards Sauvages ») ! Une réussite donc, qui nous encourage à 
persévérer, tant dans notre pratique d'apprentissage des danses traditionnelles, que dans l'organisation de 
cet événement annuel... grâce à tous les bénévoles bien-sûr, sans lesquels rien ne serait possible !  
 

Dans quelque temps, le samedi 24 mai, aura lieu notre repas annuel de fin d'année, suivi d'un petit bal 
réservé aux adhérents. Que le temps passe vite quand on est bien occupé ! 

Association La Mouvante 
lamouvante@mailo.com 

https://mouvante.wixsite.com/la-mouvante 
 

Bonjour à toutes et à tous,  
 

Le Flash communal printanier est l’occasion pour nous de vous 
annoncer plusieurs choses, sur l’avenir du Club, et les projets que 
nous avons pu porter à leur terme. 
 

Pour commencer, la première grande nouveauté pour la saison 
2025/2026 est que le Club de l’Association Sportive Riézaise va 
fusionner avec le voisin de l’Etoile de Vie du Fenouiller. Pourquoi cette 
fusion ? Un manque flagrant de bénévoles et surtout, pour les Séniors, 
un nombre très limité de personnes actives dans l’entourage du Club, 
ainsi que des effectifs et une assiduité de certains qui laisse très 
fortement à désirer… Mais surtout, ce qui nous anime, c’est de pouvoir 
proposer un cadre de progression et de suivi aux enfants, que nous 
voyons dans les années à venir s’amenuiser, avec le départ ou arrêt 
de plusieurs éducateurs présents depuis de nombreuses années et que je souhaite remercier de la part de 
tout le Club. Cette fusion sera effective fin mai. Les deux assemblées dissolutives auront lieu en même 

temps à la salle Constant Guyon le vendredi 23 mai. L’assemblée constitutive du 
nouveau club aura lieu dans la foulée, avec la constitution du nouveau bureau, qui 
sera construit de manière complètement identique en nombre de personnes, qui 
représenteront les anciens clubs respectifs. J’en profite par la même occasion, pour 
vous annoncer le souhait de me faire remplacer dès que possible. Toute personne 
intéressée par les fonctions que j’occupe, peut se manifester à la mairie. 
 

Petit point maintenant sur les jolies choses qui ont eu lieu depuis le début de la 
saison… 
L’entente de l’école de football que nous avons mis en place avec l’EVF depuis le 
début de l’année est un franc succès. Nous avions souhaité, avant de fusionner, de 
voir l’entente des enfants, éducateurs, parents, avant d’aller plus loin dans le 
rapprochement de nos clubs. Il est indéniable que de jolies choses sont à venir pour 
ces catégories, tant le nombre, la qualité et les résultats (même si ce n’est pas le 
principal) sont positifs depuis le début de la saison. 
 

L’excellente santé financière du club, depuis de nombres saisons, nous a permis cette 
année de pouvoir doter les licenciés du club d’écharpes, bonnets, sweats et pantalons 
à l’effigie de notre club. Le souhait du bureau était de marquer le coup et de faire vivre 
encore quelques années le logo de l’ASR. Un énorme merci à nos sponsors pour leur 

aide incroyable depuis de nombreuses années déjà.  
 

Tous ceux qui veulent nous suivre dans l’aventure qui nous attend avec le nouveau club, que nous allons 
construire, sont les bienvenus.  

Sportivement, Jonathan  

 

 

 



 

COMITE DES FETES 

 Bonjour à toutes et tous, 
 

Tout d'abord, nous renouvelons nos remerciements à vous tous : bénévoles, agriculteurs 
éleveurs, municipalité, sponsors et à vous, Riézaises et Riézais. 

 

Juste une petite parenthèse pour vous donner le résultat du Téléthon 
2024, avec la reprise du concours de belote (50 équipes). Nous avons 
pu verser 2 462 € à l'AFM Téléthon. 
 

Nous avons restauré le matériel de location et réaménagé le local. 
 

Notre activité location bat son plein, n'attendez pas pour vos 
réservations : 

 

Mail : comitedesfetes.ndr85270@laposte.net 
 

Tél : 06 18 26 59 37 
 

Nous vous donnons rendez-vous le 
dimanche 13 juillet 2025 dès 10h, au 
départ, chemin de Pas Martin, pour nos 
courses cyclistes sur route. Nous 
accueillerons 4 courses :  
 * le matin : les Acces A1/A2 et A3/A4,  
 * en début d’après-midi : les U15 et à suivre, les Open 3. 
Nous vous espérerons nombreux pour les encourager. 
Une buvette avec restauration sera prévue à l’endroit du podium. 
 
 

En ce qui concerne le cyclo-cross, nous vous en parlerons dans le prochain 
Flash. 
 
 

Nous accueillerons avec plaisir tous nouveaux bénévoles. 

A bientôt, 
 

Le bureau  
POUSSINEAU Dominique, 

la présidente 
 

06 18 26 59 37   

 

MA VIE   Activités Physiques Adaptées (APA) 

Pour la 6ème année consécutive, l’association « MA Vie » accompagne les seniors de plus de 60 
ans, quelles que soient leurs capacités physiques, en proposant des séances d’Activité Physique 
Adaptée (APA) sur la commune de Notre Dame de Riez. 

 

L’objectif ? Prévenir la perte d’autonomie et les chutes, tout en favorisant le maintien de la qualité de vie. 
 

Encadrés dans une ambiance conviviale et 
bienveillante, les exercices sont conçus pour 
renforcer les capacités musculaires et articulaires, 
l'équilibre, l'endurance, la souplesse, ainsi que 
pour stimuler la mémoire, la coordination et les 
réflexes. Tout cela se fait dans la bonne humeur, 
de manière ludique, mais toujours efficace ! 
 

Les séances sont encadrées par une 
professionnelle en Activités Physiques Adaptées 

(bac+5), et ont lieu  
chaque mardi matin sur 2 créneaux différents : 

de 10h15 à 11h15, puis de 11h15 à 12h15, 
à la salle n°1 du Point i  
de Notre Dame de Riez  

(à proximité de la mairie).  
 

Profitez d'une séance d'essai gratuite pour 
découvrir le programme ! Les inscriptions sont 
ouvertes toute l'année, avec un tarif ajusté en 
fonction de la date d'inscription. 
 
 
 
 
 
 
 

Renseignements  
 

Margaux PARPIROLLES, Enseignante en Activités Physiques Adaptées  
 

07 78 34 62 22 / mavie.vendee@gmail.com 
 

Site internet : https://www.mavie-apa.com  

https://www.mavie-apa.com


 

LES CAPUCINES Danse Modern’Jazz 

 

L'association  
« Les Capucines » 
vous présente son 
nouveau spectacle. 

 
Réservations : 

 

- Samedi 7 juin 
 de 10h à 13h,  

salle n°2 du Point I ; 
 

- Mercredi 11 juin de 
17h30 à 19h30,  

salle Constant Guyon. 
 

Informations au 06.82.89.70.98 ou  
lescapucines85270@orange.fr 

 
À bientôt ! 

 
L'équipe des Capucines 

 
 

 

BIEN DANS MES BASKETS 

Nouveauté : Cours collectifs de sophrologie 
 

L’association « Bien dans mes baskets » est ravie de vous proposer une nouvelle activité 
dédiée au bien-être et à la relaxation : des cours collectifs de sophrologie, à compter de mai 
2025. 

 

Qu’est-ce que la sophrologie ? 
La sophrologie est une méthode de relaxation et de développement personnel, qui associe respiration 
contrôlée, détente musculaire et visualisation positive. Chaque séance est axée sur un objectif spécifique : 
mieux gérer le stress et les émotions, améliorer la qualité du sommeil, apaiser les tensions physiques et 
mentales, vivre dans l'instant présent, renforcer la confiance en soi, apaiser les conflits intérieurs... C’est un 
excellent outil pour se reconnecter à soi et cultiver un état de bien-être durable. 

Déroulement d’un cours 
Chaque séance dure 50 à 60 minutes et se déroule dans une ambiance calme et 
bienveillante. Vous commencerez par des exercices doux de relaxation active, 
réalisés assis ou debout et ne nécessitant aucun effort physique. Puis, vous 
plongerez dans une phase de relaxation profonde, en position allongée, pour un 
moment de lâcher-prise total. Vous serez alors guidé à travers une visualisation 
mentale, vous permettant de vous connecter à votre subconscient et d'explorer 
vos ressources intérieures. 

Matériel à prévoir 
* Une tenue confortable et suffisamment chaude 
* Un tapis de sol et éventuellement un coussin pour votre tête  
* Une petite couverture pour la relaxation finale 

Infos pratiques 
* Quand ? Tous les vendredis de 14h à 15h (hors vacances scolaires) 
* Où ? Salle n°1 du Point i 
* Pour qui ? Ouvert à tous, sans prérequis ni condition physique particulière 

 

Modalités d’inscription et tarifs 
Réservation obligatoire pour assurer un cadre de qualité (maximum 12 personnes par cours) 

* Réservation en ligne https://biendansmesbaskets.simplybook.it/ ou par téléphone au 06 25 23 59 01 
* Tarifs pour mai et juin 2025 : 10 € par cours, paiement à chaque séance / Premier cours d’essai à 5 € 
* À partir de septembre 2025 : adhésion annuelle 

 

Contact par e-mail : biendansmesbaskets85@gmail.com 

 

Aucune expérience préalable n’est nécessaire, juste l’envie de découvrir. 
 

Accordez-vous un moment de pause pour prendre soin de vous et vous reconnecter à vous-même. 

 

 

 

SOIREE MARGATE  
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PLACE DES VOISINS SYMPAS 

 
 
Nous venons de faire notre assemblée générale et notre bureau est réélu : 

 

 * Présidente  Mme Lise GUILBAUD 
 * Trésorière  Mme Laurence BALANGER 
 * Trésorière adjointe Mme Claudine JOUBIER 
 * Secrétaire  Marie Odile COUSIN. 
 

Cette année, nous renouvelons 
« Les P’tites Puces »,  
de la rue des Combes,  

et nous espérons  
vous y voir nombreux. 

 
Le bulletin d’inscription est  
d’ores et déjà en ligne, sur  

le site internet de la commune : 
notredamederiez.fr 

 
Merci de faire de nos  

« P’tites Puces »  
un incontournable de  

notre beau village. 

 

 

EVEIL MOTEUR ET NATURE 

L'association « Éveil Moteur et Nature » continue 
les séances de wobbelgym une fois par mois. Les 
enfants (de 3 à 7 ans) s'amusent à chaque fois, 
tout en travaillant l'équilibre et la coordination.  
 
 

Une séance de motricité libre aura lieu le mercredi 11 juin.  
 

Une séance d'éveil sensoriel type snoezelen aura lieu le 14 mai.  
 

Les séances sont à destination des enfants de 6 mois à 3 ans, avec 
leurs parents, grands-parents ou nounous. 
 

Réservation par mail : eveilmoteuretnature@gmail.com.  
 

Les inscriptions pour la rentrée prochaine se dérouleront à partir du 
mois de juin.  

 

COMITE DES PARENTS D’ELEVES 

Le Comité des Parents d’Elèves est une association de 
parents bénévoles, qui mettent tout en œuvre pour 
récolter un maximum de fonds, afin de financer et 
mener à bien les projets proposés par l’équipe 
enseignante. 
 

Comme chaque année, nous appelons les bénévoles à 
venir nous rejoindre dans une bonne ambiance. 
 

Si chacune de ces fêtes nécessite l’investissement de tous, elles 
apportent aussi beaucoup de satisfaction et de convivialité, pour les 
enfants et les parents ! 
 

Suite à l’Assemblée Générale, un nouveau bureau a été élu :    

 * Présidente  Mme MULLER Sarah ;  
 * Vice-Président  M. MOREAU Alban ;  
 * Trésorière  Mme QUAIREAU Sabrina ;  
 * Vice-Trésorier  M. NIEL Maxime ;  
 * Secrétaire  Mme JUDES Marion ;  
 * Vice-Secrétaire  Mme BRUNET Laura.  
 

La kermesse se déroulera le samedi 28 juin 2025. 
 

Pour toute réservation d’emplacement, pour le Marché de Noël, merci de 
nous joindre à 

 

cpe85270.secretaire@gmail.com. 

 

 

mailto:eveilmoteuretnature@gmail.com


 

DES NOUVELLES DE MADAGASCAR 

Chers Amis,  

Comme je vous l'annonçais dans le bulletin 
municipal du mois de décembre, l'ensemble des 
travaux est terminé. 

 

Ainsi, les enfants et le personnel du centre de « Fanantenana 
Vaovao » vont pouvoir bénéficier de l'eau chaude dans les 
toilettes et les femmes de service également dans la cuisine. 
Mais, cela n'a pas été aussi facile que cela à installer, car à 
peine le chauffe-eau solaire installé, l'installation est tombée en 
panne.  

 

Après contrôle, nous nous sommes aperçus que la 
« Jirama » (équivalent de EDF en France) nous livrait, non pas 
du 220 Volts, mais du 430 Volts, entraînant la surchauffe du 
convertisseur. 
 

La Jirama est venue et a rectifié l'intensité en 220 V. Les 
réparations étant faîtes, tout fonctionne pour le bonheur des 
enfants et du personnel.  

 
 

Avec le Conseil d'Administration de « Fanantenana 
Vaovao » et l' APEM, j'ai demandé à Laingo, sur place, de 
faire des devis pour repeindre l'intégralité des pièces et 
des huisseries du centre, qui n'avaient pas reçu de couche 
de peinture depuis l’inauguration, en 2011. 
 
 

Ces travaux se feront par tranches, suivant nos moyens 
financiers, au cours de l'année 2025. 
 
 

Comme il n'y aura pas de soirée Madagascar en 2025, les 
personnes susceptibles de vouloir faire un don seront les 
bienvenues. 
Vous pouvez m'adresser vos dons au nom de l'APEM à  
 

André BUCHOU 
7, rue du Domaine du Moulin 85300 CHALLANS. 
Un reçu fiscal vous sera adressé en retour. 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Je peux vous dire que les enfants vont bien et qu'ils sont 
studieux dans leurs études ou apprentissages. 
 
 
 
 

En attendant de me déplacer à nouveau à Madagascar, 
l'assemblée générale de l'APEM se déroulera le samedi 25 
octobre 2025 à 19h à Carquefou (dans le prochain Flash, je 
vous donnerai plus d'explications pour ceux qui voudraient 
venir). 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

Sinon, pour nos fidèles 
supporters et donateurs, 

retenez la date du 
samedi 14 mars 2026 

pour la soirée 
Madagascar à  

Notre Dame de Riez. 
 

 
 
 
 

Je profite de cet article pour remercier M. le Maire et la municipalité, pour le soutien à mes actions 
humanitaires à Madagascar. 
  

Je vous souhaite un bon début d'année 2025. 
André BUCHOU,  

Correspondant de l'APEM en Vendée  

Dortoir des petits 

Salle d’étude des petits 
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